



CAMPESINOS, INDÍGENAS, AFROS Y URBANOS CONTINÚAN EN MOVILIZACIÓN

En la dinámica de la “Minga Nacional Agraria, Campesina, Étnica y Popular por el Buen Vivir, una Reforma Agraria Estructural y una Ciudad Digna” que desde el 30 de mayo de 2016, se moviliza en diferentes regiones del territorio nacional y en el Cauca las organizaciones y comunidades movilizadas concentrados sobre la vía Panamericana en los municipios de Santander de Quilichao, Caldono, Cajibío, Popayán y Timbío, **REQUERIMOS se abra la negociación de los pliegos de exigencias nacional y regional presentados al Gobierno.**

Durante esta jornada de movilización en el Cauca desde el Observatorio de la Red por la Vida hemos registrado hechos flagrantes de represión y violación a los derechos humanos contra los y las manifestantes como:

- La muerte de los guardias indígenas nasas GERSAÍN CERON TOMBE y MARCO AURELIO DÍAZ ULCUE, con impactos de arma de fuego;
- Indígenas, campesinos y afros heridos y heridas con contusiones y lesiones en diferentes partes del cuerpo y agresiones verbales a causa de las acciones represivas de los uniformados;
- Detenciones ilegales de campesinos e indígenas movilizadas y no movilizadas por parte de la policía;
- Presencia permanente, acciones de intimidación y hostigamiento y registro fotográfico en los sitios de concentración por parte del Gobierno y su fuerza pública.

Todas estas agresiones y señalamientos buscan la deslegitimización de la protesta social como mecanismo de exigencia ante acuerdos incumplidos y frente al despojo territorial. Además, desconocen la vigencia integral de los derechos humanos. **Mediante es estas acciones el gobierno no contribuyen a la negociación, ni a la solución de las problemáticas de las comunidades y mucho menos a la construcción de la paz con justicia social.**

La Red por la Vida y los Derechos Humanos del Cauca y el Espacio Regional de Paz del Cauca - ERPAZ, rechazan este tratamiento violento y de guerra por parte de las autoridades civiles y policiales a la movilización social, denuncia ante la Comunidad Nacional e Internacional el comportamiento represivo de los agentes de policía en contra de las comunidades campesinas, indígenas, afrocaucanas y urbanas, **llama a la Mesa de Garantías Regional y Nacional por parte del Gobierno a cumplir los acuerdos frente a la Protesta Social**, donde se priorice el diálogo y la negociación para la superación del conflicto y de las actuales situaciones

Exigimos al Gobierno Nacional, teniendo en cuenta las propuestas hechas por la Cumbre Agraria Campesina, Étnica y Popular y con ella desde las regiones, voluntad política para garantizar una solución acorde a la problemática, y hechos de gobierno para generar la confianza necesaria, a través de:

1. **Garantías en Derechos Humanos y para reconocer la legitimidad de la protesta** en términos de no más agresiones de la fuerza pública a las personas movilizadas en todo el territorio nacional.
2. **La Reactivación de la Comisión de Derechos Humanos conjunta con Ministerio del Interior** con el acompañamiento de la Defensoría del Pueblo y Naciones Unidas.
3. **Tener en cuenta la solicitud a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos- CIDH de otorgar medidas cautelares a favor de las y los integrantes de la Cumbre Agraria, Étnica y Popular y sus organizaciones**, y ordenar al Estado Colombiano se suspenda la actuación violenta en contra de las comunidades movilizadas.
4. **Intercambio de propuestas para la instalación y metodología de negociación para la Mesa Única Nacional y las regionales**, entre ellas las del Cauca, sin más dilaciones.

Llamamos al Movimiento Social en su conjunto, a las Organizaciones Nacionales e Internacionales de Derechos Humanos a brindar la solidaridad efectiva con las comunidades movilizadas a hacer un frente común contra las medidas de fuerza que en algún momento puedan ser ejercidas por las autoridades en las acciones de la “Minga Nacional Agraria, Campesina, Étnica y Popular por el Buen Vivir, una Reforma Agraria Estructural y una Ciudad Digna”.

RED POR LA VIDA Y LOS DERECHOS HUMANOS DEL CAUCA
ESPACIO REGIONAL DE PAZ DEL CAUCA- ERPAZ

Popayán, 7 de Junio de 2016

Tejiendo Vida y Dignidad para el Cauca